

## 62° Día Internacional de la Cooperación

*Sábado 7 de julio de 1984*

### *Un mensaje del Comité Ejecutivo de la Alianza Cooperativa Internacional*

Estimados cooperadores,

#### *Solidaridad*

COOPERAR EN 1984, es afirmar el bien conocido adagio "unidos venceremos, desunidos sucumbiremos"; es admitir que diez personas trabajando juntas pueden lograr más que la suma de sus esfuerzos individuales. Esto vale tanto para el trabajo de las cooperativas de productores como para las de trabajadores, cooperativas de pesca y agrícolas, como para el logro de mejores condiciones a través de cooperativas de consumidores (provisión, seguro, vivienda, crédito, etc.). La solidaridad es inherente a la cooperación.

#### *Libertad*

COOPERAR EN 1984, es elegir; no permitir que los otros impongan sus opiniones o convicciones. Es participar libremente en el proceso de toma de decisiones. Es elegir a que cooperativa pertenecer.

Deberíamos también contribuir a la orientación y administración de nuestra cooperativa. Esta obligación emana de la decisión inicial de unirse a la cooperativa. Hay un elemento de responsabilidad en la cooperación, pero también un elemento de libertad, porque en la cooperación, la libertad sobreviene de la responsabilidad asumida voluntariamente.

#### *Justicia*

COOPERAR en 1984, es reclamar un ideal donde acordemos en "hacer a los otros lo que quisiéramos que nos hicieran a nosotros": Por supuesto, esta justicia no se refiere a un intercambio inevitablemente inútil de servicios o productos idénticos, sino a una complementación en la que la equidad es evaluada por la calidad de los servicios prestados mutuamente. La cooperación también es Justicia.

En un mundo justo no podemos sino ayudar a cooperar diariamente aun sin damos cuenta que lo estamos haciendo. Pero las cosas son diferentes en un mundo ambiguo, como es el nuestro. Tomar conciencia por lo tanto, es una necesidad.

**La búsqueda para aumentar la solidaridad, la libertad y la justicia es promover la paz.**

#### *Organización y eficiencia*

Compartiendo las mismas aspiraciones de los Probos Pioneros de Rochdale, Raiffeisen, Buchez, Luzzati, Godin, Sergio, Serwy, Jaeggi y muchos otros durante el último si-

glo, 370 millones de hombres y mujeres se han unido para formar pequeñas y grandes cooperativas para conducir diferentes actividades sociales y económicas.

Las cooperativas locales han contribuido grandemente, por medios democráticos, para el control de los precios y para mejorar las condiciones de trabajo; y sus competidores han tenido que adaptarse. Debe enfatizarse que creer en la cooperación significa tener fe en la Democracia.

Para ser políticamente más fuertes, las cooperativas se han organizado en federaciones nacionales dentro de cada sector económico. Las federaciones por su parte, se han unido para formar confederaciones. Aplicando métodos comunes a las soluciones de los problemas de su época, finalmente fundaron en 1895, la Alianza Cooperativa Internacional, cuyo principal objetivo es asegurar que los principios de la cooperación se apliquen a todos los niveles.

No hay victoria definitiva y cada sociedad humana necesita mejorar continuamente para sobrevivir. El movimiento cooperativo debe estar en constante evolución.

*1984*

Para la ACI, 1984 es un año de Congreso una ocasión para profundizar el significado de la cooperación. Aproximadamente 1.000 delegados de todo el mundo, se encontrarán en octubre en Hamburgo con este objetivo en su mente.

Debatirán sobre los estatutos y proyectos de la Alianza, las dificultades que enfrenta hoy el movimiento cooperativo y las posibles soluciones, para rejuvenecer la organización y comenzar un nuevo arrendamiento de vida.

Tomando conciencia de las aspiraciones de su cooperativa y utilizando el foro que la misma le ofrece en sus asambleas para compartir aspiraciones con otros cooperadores, cada individuo puede contribuir a este nuevo arriendo de vida. Cuando uno sueña solo, es sólo un sueño; cuando muchos sueñan juntos, es el comienzo de una nueva realidad".

COOPERAR EN 1984, es permanecer unidos, es compartir conscientemente la esperanza de un mundo más pacífico, libre y equitativo y contribuir a hacer esta esperanza realidad. La Alianza Cooperativa Internacional, sus Comités especializados, sus organizaciones miembros y los 370 millones de asociados de todo el mundo están comprometidos a promover este ideal. El 62° Día Internacional de la Cooperación puede ser una ocasión para revivir la actividad y el dialogo en esta dirección.

## **Declaración del Instituto Movilizador de Fondos Cooperativos**

El próximo sábado 7 de Julio celebramos el 62° Día Internacional de la Cooperación en el marco de la democracia recuperada y la vigencia plena de la Constitución.

La oportunidad de esta conmemoración es válida para que los cooperadores argentinos, junto a los cooperadores de todo el mundo, reafirmemos nuestra vocación de luchar por la paz mundial, hoy más que nunca amenazada por el holocausto nuclear.

Debemos también bregar para que la cooperación entre los pueblos ayude a resolver los problemas que plantea la agudización de la brecha económica entre los países desarrollados y subdesarrollados, que profundiza cada vez más las desigualdades e injusticias sociales.

En el caso particular de nuestro país, debemos además asumir el compromiso de trabajar por el mantenimiento del régimen democrático, afirmando las libertades públicas, los derechos humanos y la justicia social.

Debemos comprometer nuestro esfuerzo de cooperadores para superar, mediante la cooperación, la solidaridad y el trabajo de todos, las dificultades económicas que atravesamos, a fin de posibilitar la base material necesaria sobre la que se asiente una democracia firme, progresista y justa.

El esfuerzo mancomunado de directivos y asociados debe, no sólo asegurar el progreso de nuestras cooperativas, sino también proyectarse en el campo social para afirmar los postulados de paz, humanismo y justicia que hacen a la esencia de la cooperación.

Rosario, 3 de Julio de 1984.

*Consejo Central de Administración*